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Ring Deutscher Bergingenieure e. V. (RDB)

Bezirksverein Erdöl und Erdgas Celle (BvEEC)

P R O T O K O L L

Anlass: Jahreshauptversammlung

Datum: Samstag, den 13. November 2010

Ort: Hotel Schaperkrug in Celle

Beginn: 10:00 Uhr

Ende: 14:00 Uhr

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste

TOP 1

Herr Dr. U. Grossmann begrüßt die Teilnehmer und

 kündigt den Gastvortragenden Herrn Thor Növig, GF der Hekla GmbH, an,

 stellt den jetzigen Vorstand vor,

 stellt die rechtzeitige Einladung zur JHV 2010 fest,

 genehmigt durch Abstimmung die Tagesordnung,

 genehmigt durch Abstimmung das Protokoll der JHV 2009,

 begrüßt in besonderer Form das neue Mitglied Frau Welge,

 führt die Ehrungen der Herren Jahn, Klann, Bamberg, Brand und Peters für
ihre langjährige Mitgliedschaften durch,

 Bittet alle Anwesenden den im letzten Jahr verstorbenen Mitgliedern in einer
Schweigeminute zur Ehrung zu gedenken,

 bittet alle Anwesenden sich der Gemeinschaft persönlich vorzustellen.

TOP 2

Herr Dr. U. Grossmann berichtet über die Aktivitäten der letzten 12 Monate.

 Kooperation mit dem ZBI eV wurde nicht beschlossen. Es gibt zwei Lager und
es soll die Grundstimmung bei den Mitgliedern nochmals ermittelt werden.
Neue Entscheidung ist für das Jahr 2011 vorgesehen.



Jahreshauptversammlung 2010 des RDB-BvEEC Seite 2 von 5

 In der Vorstandssitzung am 19.07. wurde berichtet über

o den Tanz in den Mai

o den Delegiertentag (nur 3 Mitglieder des BvEEC statt der möglichen
5 waren dort anwesend).

 In der Vorstandssitzung am 19.08. wurde Herr Dr. M. Karad kommissarisch
bis zur JHV am 13.11. zum neuen Schatzmeister gewählt.

 In der Vorstandssitzung am 01.11. wurde berichtet/festgelegt

o in dieser Sitzung war der Vorstand nicht beschlussfähig,

o Vorbereitung der JHV am 13.11.,

 Herr Dr. U. Grossmann ist Mitglied im Ingenieursausschuss des RDB

o Sitzung am 01.04. wurde u.a. gesprochen über:

- Mitgliederzahlen. Derzeitig 7704. Abnehmende Tendenz ist
gestoppt,

- der RDB soll sich im Bereich Energie mehr/besser positionieren,

- Mitglieder in der Fach- und Hochschulen sollen besser
beworben werden.

- In Clausthal und in Freiberg haben sich studentische "Zellen"
zusammengefunden und sind "Bezirksvereine",

- Herr Dr. Grossmann weist auf die Vereinigung "GeoEnergy in Celle
hin und unterstreicht den Gedanken Netzwerke zu nutzen und zu
verstärken,

o Sitzung am 20.03. in Essen (Ingenieurausschuss)

- RWE-Power (ehem. Rhein-Braun) bildet Personal (Betriebsführer) an
der Fachschule Aachen aus,

- K+S bildet ihr Personal vorwiegend in Clausthal-Z. an der Fachschule
für W. + T. aus,

- Die Abgängereinstufung soll "normiert" werden. Dazu gibt es bereits
Richtlinien:

- Kopenhagener Vereinbarung
- EQF (Anerkennung von Ausbildung und Qualifikation)
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- Die Techniker Absolventen der BMS-Celle haben automatisch
Fachhochschulreife

o Sitzung am 25.09. und weitere Ausschusssitzungen
- Leistungen sollen prämiert werden

 Neuester Bericht der WEG sagt im Kern aus

o Erdgas als Brückenenergie reicht noch bis 2050

o Bis dahin könnten die Erneuerbaren Energien bis zu 60% hochgefahren
werden

o Erdöl - so wird allgemein behauptet - reicht noch ca. 30 bis 40 Jahre.
Diese Aussage hat's vor 30 Jahren und auch vor 60 Jahren bereits
gegeben.

 Herr Dr. Grossmann weist auf das Programm der BMS-Celle hin. Dieses wird
verteilt.

 zu Exkursionen

o Die Exkursion ins Ruhrgebiet war ein voller Erfolg mit dem
gemeinsamen Abend im Kiepenkerl, den Besuch des
Bergbaumuseums in Bochum (hier traf man unseren ehem.
Bundespräsidenten Hrn. Dr. H. Köhler), Besuch der Kokerei und des
Musicals Starlight Express.

o Die Mitglieder wurden aufgefordert zahlreicher an solchen
Unternehmungen teilzunehmen. Es wären immer wieder die Gleichen
Gesichter - die teilnehmen würden.

 Tanz in den Mai

o Auch dieses war ein Erfolg im Celler Tor mit Olli P. als Unterhalter.

 Es wird dazu aufgefordert Mitglieder zu werben.

Auf Anfrage gab es keine Kommentare oder Rückfragen.

TOP 3

Herr Geschäftsführer Blödorn berichtet in aller Kürze über:

 Wiedersehensfeier (alle 2 Jahre) war erfolgreich. Es wurden auch neue
Mitglieder geworben.

 Delegiertentag in Essen (siehe auch oben)
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 Mitgliederzahl des BvEEC steigt.

 Derzeit haben wir 106 Mitglieder.

TOP 4 und TOP 5

Der Bericht weist aus:

 Es ist gut gewirtschaftet worden

 Es wurde am 10.11.2010 die Kasse geprüft und alle Ein-/Ausgaben waren i.O.

 Es gab keinerlei Beanstandungen

 Die Entlastungswahl für den Vorstand und den Kassenwart ergab:

- Gegenstimmen: keine

- Enthaltungen: keine

- Befürworter: Alle (Anwesende 35)

TOP 6

Als Wahlleiter ist ohne Gegenstimmen Herr Horst Kamp gewählt worden.

 Gewählt wurden durch öffentliche Wahl (per Handzeichen):

o Gerd Mader zum 2. Vorsitzenden: einstimmig

o K.-H. Blödorn zum Geschäftsführer: einstimmig

o Dr. M. Karad zum Schatzmeister: einstimmig

o L. Hempel zum Schriftführer: einstimmig

Herr Mader und Herr Blödorn nahmen die Wahl persönlich an. Für die Herren
Karad und Hempel nahm stellvertretend Herr Dr. Grossmann, durch
persönliche Beauftragung ermächtigt, die Wahl an.

Es wurde ein besonderer Dank an Herrn Brandt für die gute Kassenführung
ausgesprochen.

TOP 7

 Golf von Mexiko

o Auf die Frage was im Golf von Mexiko wirklich passiert ist, weist Herr
Blödorn auf die Webseite www.bp.com hin. Im Wesentlichen sind wohl
Zementation und Preventeranlage zu bemängeln.
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o Herr Dr. Grossmann fügt noch hinzu, dass auch der Ausbildungs und
Übungsstand nicht vollends ausreichend gewesen sei.

o Es wurde der Verstorbenen des Unglücks und deren Familien in einer
Schweigeminute gedacht.

 ZBI eV

o Es wurde angeregt, dass sich der ZBI mit einer Selbstdarstellung in
unserer Zeitschrift bekannt macht. Damit sollte es den Mitgliedern dann
leichter fallen eine Entscheidung für/wider einer Kooperation treffen zu
können.Der RDB sollte gleichzeitig darlegen welcher Art diese
Kooperation sein soll.

 Die Vereinsnadel soll an die neuen Mitglieder verteilt werden.

 Herr Jahn wird aus gesundheitlichen Gründen an den
Versammlungen/Sitzungen nicht mehr teilnehmen können und bittet darum
ihm die Protokolle weiterhin zukommen zu lassen.

 Vortrag Herr T. Növig

Es war ein sehr interessanter Vortrag mit einiger Diskussion im Anschluss.
Vom Vorstand wurde Herrn Növig, Geschäftsführer der Hekla Energy GmbH,
Celle, für seine Ausführungen gedankt.

 Es wurde festgelegt die Jahreshauptversammlung 2011 des RDB
Bezirkvereins "Erdöl und Erdgas Celle" (BvEEC) wie jedes Jahr, am zweiten
Samstag im November -12.11.2011- gleicher Ort -Hotel Schaperkrug- gleiche
Uhrzeit -10:00 Uhr- stattfinden zu lassen.

gez. B. Wundes

i.V. für Herrn Hempel


